

SRESECRETARÍA DE RELACIONES
EXTERIORES

CONSUL...TANDO

Publicación Mensual del Consulado General de México
Febrero 2020

**“Consul..tando”
es la publicación
electrónica mensual
del Consulado
General de México
en Toronto.**

[consulmex.sre.gob.mx/
toronto](http://consulmex.sre.gob.mx/toronto)

**11 King Street West,
Suite 350 Toronto, ON
M5H 4C7
(416) 368-2875**

PROCESO DE RATIFICACIÓN DEL T-MEC

El Primer Ministro canadiense Justin Trudeau anunció a principio de año que acelerará el proceso interno para la ratificación del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

México confía en la pronta ratificación del Tratado en el Parlamento canadiense, con el que se posicionará a México como socio comercial privilegiado de los Estados Unidos y Canadá y fortalecerá la capacidad competitiva de la región económica norteamericana.



Fuente SRE

La plena instrumentación del T-MEC traerá beneficios a todos los mexicanos al ser un factor esencial para el crecimiento de las exportaciones, generación de empleo y la atracción de inversiones extranjeras para el desarrollo económico.

De esta forma, América del Norte se consolida como una próspera región económica en el mundo, con más de 22.2 billones de dólares de Producto Interno Bruto (PIB) y con casi 500 millones de habitantes.

CONTENIDO

Proceso de ratificación del TMEC	1
76 aniversario de las relaciones entre México-Canadá	1
Inicia temporada programa Trabajadores Agrícolas	2
Visita de Delegación de Lázaro Cárdenas, Michoacán	2
Presentación en el México Business Club	2
175 aniversario del Consejo Comercial de la Región de Toronto	3
Reunión con el vicealcalde Michael Thompson	3
Seminario anual del Consejo Canadiense para las Américas	3
Conferencia en la Universidad de Toronto	4
Lanzamiento del Campamento Juvenil Internacional	4
Visita de Estudiantes de Chapingo	4
Entrevista a mexicanos	5



Fuente SRE

76 ANIVERSARIO DE LAS RELACIONES ENTRE MÉXICO Y CANADÁ

El 29 de enero de 1944, México y Canadá establecieron relaciones diplomáticas y, por ello, durante el mes de enero pasado se celebró su septuagésimo sexto aniversario.

Ambas partes se congratularon porque en el transcurso de las últimas tres cuartas partes de siglo, los lazos de amistad, comercio y de cooperación entre ambos países se han fortalecido, al tiempo en que nuestras economías y sociedades se han vinculado estrechamente.

My dear Mr. Ambassador,

May I refer to my letter of January 22nd in reply to your note of the 13th instant, advising me that your Government concurs in the establishment of diplomatic relations between Mexico and Canada and wishes to know whether it would be agreeable to the Canadian Government to give out simultaneously the news to the press, once the respective agreements have been granted.

My Government has now instructed me to inform you that approval has been received for the exchange of diplomatic missions with Mexico. The Canadian authorities suggest that a simultaneous announcement might be made on Saturday morning, January 29th, at 10 AM. EST. I would appreciate it very much indeed if you could inform me as soon as possible whether this would be agreeable to your Government.

Yours very sincerely,



Canadá y México comparten valores comunes en sus relaciones internacionales y han desarrollado en 76 años lazos de amistad, cooperación y prosperidad, tanto como vecinos en América del Norte y socios estratégicos en el hemisferio americano, como aliados ante los nuevos desafíos globales en materia de mantenimiento de la paz, desarme nuclear, derechos humanos y cambio climático.

INICIO DE TEMPORADA DEL PROGRAMA DE TRABAJADORES AGRÍCOLAS



Los trabajadores mexicanos asignados a los establecimientos visitados se dedican al cultivo y cuidado de plantas y flores de invernadero, debido a las inclementes temperaturas propias de la temporada invernal.

Se brindó a los connacionales orientación de protección preventiva e información sobre sus derechos de acuerdo al modelo de contrato laboral y pensiones y otras prestaciones.



El Consulado General lleva cabo un amplio programa anual de visitas a granjas de Ontario inscritas en el Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT).

Como parte del programa de visitas, en días recientes se visitó a connacionales participantes asignados en centros de trabajo agrícolas ubicados en las inmediaciones de las comunidades de Beamsville y Vineland en la provincia de Ontario.



El mantenimiento de condiciones de vivienda digna, salubridad e higiene en el lugar de trabajo es indispensable para lograr un ambiente laboral productivo y seguro.

En tal virtud el Consulado General realiza, con apoyo de instituciones aliadas, talleres sobre salud mental y reducción de estrés laboral, nutrición y control de adicciones. También se promueven mejores prácticas en materia de seguridad laboral.

ASUNTOS ECONÓMICOS

VISITA DE UNA DELEGACIÓN DEL PUERTO DE LÁZARO CÁRDENAS



El Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo se reunió el 13 de febrero con la alcaldesa del Municipio del Puerto de Lázaro Cárdenas, Michoacán, María Itzé Camacho, quien fue acompañada por el Director General del puerto Raúl Antonio Correa, y el Tesorero Municipal, Manuel Esquivel.

La delegación municipal fue recibida asimismo por el Ministro provincial de Desarrollo Económico Víctor Fedeli y el Ministro de infraestructura de Ontario, Stephen Crawford.



PRESENTACIÓN EN EL MÉXICO BUSINESS CLUB



El 13 de febrero, el Consulado General asistió a la sesión regular del *Mexico Business Club* (MBC) que tuvo como invitado principal al Consejero Comercial de la Embajada de Canadá en México, Luis Ernesto González.

La plática destacó la creación y la entrada en funcionamiento de una nueva aceleradora *Canadian Technology Accelerator* (CTA) para que empresas canadienses puedan incursionar en el mercado mexicano.



ASUNTOS ECONÓMICOS

175 ANIVERSARIO DEL CONSEJO COMERCIAL DE TORONTO



Durante el evento principal, Michael Serbinis, líder empresarial y fundador y CEO de League Inc, recibió el Premio "Toronto Region Builder Award", que reconoce a personalidades canadienses que han mostrado un elevado compromiso para hacer de la región económica de Toronto un lugar mejor para vivir, trabajar y aprender, a través del voluntariado, el liderazgo ejemplar y el compromiso financiero.



El 6 de febrero, el Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo fue invitado al 175 Aniversario del Consejo Comercial de la Región de Toronto (TBROT).

Las actividades vinculadas al acontecimiento fueron convocadas por Jan de Silva, Presidente y CEO del Consejo, George Cohon, fundador de McDonald's Canadá y McDonald's Rusia, y Mark Cohon, promotor de negocios globales de instituciones canadienses.



Los líderes empresariales invitados compartieron reflexiones sobre sus experiencias y perspectivas de Toronto como centro de negocios global.

En los paneles de expertos, se destacó el papel de Toronto a favor del comercio, la innovación, la inversión industrial y la pluriculturalidad nacional. El TRBOT tiene como objetivo central impulsar el crecimiento económico y la competitividad de la región Toronto.

REUNIÓN CON EL VICEALCALDE MICHAEL THOMPSON



El martes 4 de febrero, el Cónsul General se reunió con el Vicealcalde y Presidente del Comité de Desarrollo Económico y Comunitario de Toronto Michael Thompson, con miras a promover una mayor participación de funcionarios electos de las ciudades canadienses en la Red de Ciudades de América del Norte.

Michael Thompson fue electo concejal de Toronto y fomenta primordialmente la formación de asociaciones comunitarias, las iniciativas de liderazgo juvenil y la facilitación del comercio.



SEMINARIO ANUAL DEL CONSEJO CANADIENSE PARA LAS AMÉRICAS



El 13 de enero, el Consejo Canadiense para las Américas (CCA) con sede en Toronto presentó su décimo informe anual "Panorama Económico y Político de las Américas 2020".

Expertos en cuestiones económicas compartieron un interesante análisis sobre el desempeño de América Latina, así como las perspectivas de crecimiento de la participación canadiense en la región. El CCA promueve el fortalecimiento de las relaciones económicas y políticas entre Canadá, Estados Unidos y América Latina.



ASUNTOS CULTURALES

CONFERENCIA SOBRE OAXACA Y PUEBLA EN UNIVERSIDAD DE TORONTO



Nick Johnson hizo un recuento de los elementos que conforman el lienzo, que muestra eventos históricos significativos ocurridos entre el siglo XI y el siglo XVI y que son parte de un proceso cultural vivo.

El experto explicó los resultados de sus investigaciones para identificar y trazar las viejas rutas de tránsito, en base a entrevistas, recopilaciones orales y testimonios de los habitantes de los poblados de la zona fronteriza entre Puebla y Oaxaca.



La Universidad de Toronto (UofT) y el Museo Real de Ontario (ROM), organizaron el 29 de enero una conferencia magistral del investigador asociado del Departamento de Culturas del Mundo del ROM, Dr. Nick Johnson.

En la conferencia académica, se habló de los orígenes del Lienzo de Tlapiltepec destacando sus características pictográficas provenientes de la región mixteca del estado de Oaxaca, que data del siglo XVI y que se encuentra bajo resguardo del ROM.



Si bien muchas de las antiguas rutas se encuentran casi olvidadas, el Dr. Johnson destacó que existen vestigios suficientes de lo que antes era un corredor que intercomunicaba a los poblados de Puebla y Oaxaca.

La recreación parcial de los trayectos antiguos mostró igualmente el patrimonio cultural intangible de las rutas utilizadas para transportar mercancías al mercado regional en Tehuacán, Puebla.

LANZAMIENTO DEL CAMPAMENTO JUVENIL INTERNACIONAL 2020



El 22 de enero, se llevó a cabo el lanzamiento del Campamento Juvenil Internacional de Sunbay y el Foro Internacional de Directores 2020, organizados por la Asociación de Educación Internacional de Canadá (CAIE), que tendrán lugar en julio de 2020.

En ambos eventos se espera una amplia participación internacional, incluyendo de México, con el propósito de fomentar la movilidad estudiantil y la cooperación educativa entre países.



VISITA DE ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD DE CHAPINGO



El 11 de febrero, el Consulado General recibió en la sede de la Universidad de Toronto (UofT) a una delegación de estudiantes de ingeniería mecánica y mecatrónica agrícola de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH).

Los estudiantes realizaron una misión a Ontario para conocer de primera mano la oferta educativa para mexicanos en la provincia, así como para conversar sobre el funcionamiento en el campo del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT).



ENTREVISTA A MEXICANOS

RODOLFO BERMEJO

**¿Quién es Rodolfo Bermejo?**

Soy originario de Juárez, Chihuahua, aunque desde muy chico tuve la suerte de viajar y vivir en muy distintos y diversos países al rededor del mundo. A los 15 años me gané una beca del Club Rotario para ser joven de intercambio y así viví mi primer año en la India. Regresé a México y estudie mi carrera de Economía en Monterrey, para luego irme al D.F. a trabajar a un proyecto que se convirtió en el actual periódico REFORMA y en 1995, con una beca de la SRE, me fui de nuevo a la India a estudiar mi MBA y mi Doctorado mientras trabajé como corresponsal periodístico para ese diario, CNN Español y Radio Monitor. Regresé a México 10 años después, luego de vivir en Kenia, Filipinas y Nueva Delhi. A mi regreso en 2005 me encontré un país mucho mas desarrollado y pujante, tuve la suerte de ser profesor en el IPADE, en el Tecnológico de Monterrey, ser director de un canal de TV, dirigir una empresa productora de contenidos y ya recientemente llevar la dirección administrativa del periódico y canal de TV: El Financiero Bloomberg.

¿Cuáles son tus proyectos en Toronto?

Me hace ilusión echar raíces en Toronto y eso toma siempre algunos años. Estoy gratamente sorprendido por la cantidad de paisanos que hemos conocido en estos meses y el apoyo tan fraternal que hemos recibido de tanta gente. Efectivamente Canadá es un país de migrantes, pero el calor y empatía que tenemos entre los mexicanos nos hace siempre sentir como en casa. Por todo esto, el lanzamiento de nuestra nueva empresa, LATIN CORE, en sociedad con Olga Malanco, una mexicana muy exitosa en Canadá para promover productos de la comida mexicana, ha sido un sueño hecho realidad. Tenemos una cartera muy extensa de clientes y mas de 600 productos mexicanos disponibles para restaurantes, tiendas de autoservicio, tiendas de especialidad y cadenas. Queremos poner todos estos productos disponibles para todos los mexicanos y que sepan que ya tenemos lo que más se les antoja aquí mismo en Canadá. Nos hace ilusión hacer amigos de por vida y con tantas cosas en común que compartimos todos los migrantes en esta tierra, no creo que eso vaya a ser distinto de otros lugares donde hemos vivido.

¿Cuál ha sido su experiencia como inmigrante?

Vivir fuera de casa nos abre horizontes muy atractivos. Poder tener la experiencia de compartir nuestras vidas con gente de otras culturas te permite, ante todo, aprender a ser tolerante y comprensivo. Cada pueblo tiene mucha riqueza que compartir y como mexicanos, tenemos la herencia cultural del mundo occidental europeo con una fuerte dosis de raíces indígenas de grandes civilizaciones como la Maya, la Olmeca y la Azteca. Nuestras raíces son únicas y eso nos permite acoplarnos de manera muy interesante con otras personas con las que nos identificamos, aunque vengan del otro lado del mundo. Pero además, con la gente de la India compartimos una muy buena cantidad de valores familiares, culinarios, culturales que nos sorprenden cuando descubrimos tantas cosas que tenemos en común. En Filipinas aprendí a disfrutar de un pueblo siempre alegre, musical y noble. Con ellos compartimos tantas cosas. Bueno, hasta la devoción a la Virgen de Guadalupe y la pasión por las telenovelas de Televisa. Y en África, me acuerdo cuando la primera vez pasé migración en Nairobi, en Kenia. Los mexicanos somos siempre muy bien recibidos en todos lados, pues hay mucha gente que ha conseguido posicionar una gran imagen de nuestros valores que nos caracterizan.

¿Consideran que hay una mayor presencia de hombres y mujeres de negocios mexicanos en Canadá?

Me parece que los empresarios mexicanos están descubriendo a Canadá cada vez más como un destino y cliente natural a quien hasta ahora se le había relegado después de Estados Unidos.

Nuestra cercanía geográfica y la cantidad de intereses económicos que compartimos hace que nuestros lazos comerciales puedan seguir creciendo constantemente. Y el comercio nunca crece de manera unilateral, siempre hay beneficios en ambos lados. Lo mismo sucede con el intercambio cultural y la educación. Cada estudiante o artista que viaja y se empapa de otras culturas, luego trae a México esa riqueza y la multiplica. Las distancias, gracias la tecnología, son cada vez menos una barrera y así se enriquecen los pueblos en ambos sentidos.

PRÓXIMOS EVENTOS Y CONVOCATORIAS



“23 Festival Internacional de Cine de Guanajuato”

Se llevará a cabo del 17 al 26 de julio del 2020, en las ciudades de San Miguel de Allende y Guanajuato, México.

Para mayor información:

<https://giff.mx/convocatoria-2020/>.

“Chiapas Birding and Photo Festival 2020”

Se llevará a cabo del 26 al 29 de febrero del 2020 en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.

Para mayor información :

<https://chiapasbirdingfestival.com>



ENLACES ÚTILES

¿Eres mexicano(a) y trabajas en Canadá?



Recuerda que sin importar tu situación migratoria tienes derecho a trabajar en un ambiente libre de acoso, discriminación y violencia.

Si has sido víctima de algún abuso en tu trabajo, llama al Centro de Información y Asistencia a Mexicanos (CIAM) al 1 520 623 7874 para recibir la orientación que necesitas.

En el CIAM te atienden las 24 horas del día, los siete días de la semana.



RELACIONES EXTERIORES

RECORRER LA A.P. GUÍA DEL VIAJERO

¿Eres mexicano(a) y trabajas en Canadá?



Recuerda que sin importar tu situación migratoria, tus derechos laborales deben ser respetados en todo momento.

Si has sido víctima de algún abuso en tu trabajo, repórtalo llamando al Centro de Información y Asistencia a Mexicanos (CIAM) al 1 520 623 7874, las 24 horas del día, los siete días de la semana.



RELACIONES EXTERIORES

RECORRER LA A.P. GUÍA DEL VIAJERO

Asilo político en Canadá



Canadá sólo admite solicitudes de asilo político de personas que son perseguidas o que están en riesgo de tortura, castigo cruel o inusual en su país de origen.

Conoce más sobre el tema, visita la Guía del Viajero www.gob.mx/guadelviajero

www.cic.gc.ca/english/refugees/canada.asp



Embajada de México en Canadá



RECORRER LA A.P. GUÍA DEL VIAJERO



SEH SE

SEH SE